

## Inférences CM2

Les vacanciers étaient enchantés de leur voyage. Les escales ont été multiples et intéressantes, les paysages grandioses. La richesse des différentes cultures rencontrées a comblé la curiosité des passagers. Tout à coup, la sirène retentit, chacun est sommé par haut-parleurs de monter rapidement sur le pont avec son gilet. Aussitôt, un remue-ménage extraordinaire agite les cabines et les couloirs. Pourquoi ? Que se passe-t-il ?

Un incident sur le bateau de croisière oblige les vacanciers à se rassembler sur le pont.

Dimanche 2 août 1914, il est midi, beaucoup d'agitation secoue le village d'agriculteurs malgré la pleine moisson. À la mairie, il y a une grande affiche blanche : *Ordre de mobilisation générale*. Tous les habitants sont plantés devant autour de la maîtresse qui explique aux hommes à quelle date ils doivent partir rejoindre l'armée : « Oui, le premier jour, c'est aujourd'hui, 2 août. Toi, tu ne pars que le deuxième jour, donc le 3 août, lundi ». Pour le village, quelle sera la conséquence de cette mobilisation ?

Ils n'arriveront pas à récolter tout ce qu'il y a dans les champs.

En pleine dictée, alors que le maître, très digne dans sa blouse grise, articulait les mots dans le plus profond silence, la chaussette de laine de Michel, gonflée de billes, avait craqué et celles-ci avaient roulé sur le plancher. Quel chahut ! Le maître, au lieu de dire à Michel qui tout penaud partait à quatre pattes sous les tables : « Vous me ferez cent lignes ! », avait dit : « Vous me ferez cent billes ! ». Toute la classe était partie d'un grand éclat de rire ! Quelle va être la réaction du maître ?

Le maître sera encore plus en colère !

Une lettre des services municipaux nous avait prévenus hier des désagréments que pourraient causer ces travaux dans notre vie quotidienne. Ce matin, les ouvriers ont creusé une profonde tranchée. Ils ont retiré les canalisations défectueuses. Ils vont ensuite disposer au fond une épaisse couche de sable sur laquelle viendra se caler le nouveau matériel. Ce chantier risque de durer un jour ou deux. Quels seront les désagréments occasionnés par ces travaux pour les habitants du quartier ?

Les habitants ne pourront pas avoir recours à l'eau potable pendant 1 à 2 jours à cause des canalisations défectueuses.